

# LA PROTE

Biblioteca Nacional (Canje)  
Méjico 564

Año XIX

California 1955 U. T. 317, Barracas

Buenos Aires, Miércoles 24 de Noviembre de 1915

PRECIO: 5 CENTAVOS

(Porte pago)

Núm. 271

## "LA PROTESTA"

Diario anarquista de la mañana

Oficinas: CALIFORNIA 1955. Tel. 317  
a nombre del administrador: Frédérico  
Flavial.

Anselmo Lorenzo

### Entre dos evoluciones

La sociedad de los individualistas agotada hoy la savia que pudo alimentarla toca su término. Y esto no es frasología sino todos los hechos que lo demuestran con toda evidencia: sus religiones, satisfacción dada a la ignorancia por si se le ocurría curiosidad sobre la existencia del universo, a la vez que prolongación extraterrena del egoísmo, inspirada en la mezquina idea de alcanzar el dulce far niente oyendo la música celestial; sus constituciones políticas, sistemas incongruentes basados en la necesidad de que unos obedezcan porque se les supone malos, para que otros manden; legislaciones, gobernantes y dirigentes, aunque mandarines, legisladores, gobernantes y directores nunca probaron ser mejores; sus instituciones jurídicas, eternas continuadoras de las preocupaciones, errores y crímenes de primitivos o antiguísimos usurpadores; sus organizaciones de trabajo, distribución de producto, cambio y propiedad, que tienen por fundamento el fraude y por objeto la explotación del productor; su moral insinuada, sanción de las causas del mal existente impuesta por dogmatizadores que fingen relaciones extraterrenas y conservada por tristeza rutina; todo descubierto ya incapaz de sostenerse manifiesto engaño, faldón insopitable e insostenible sangrienta hipocresía, se desmorona, se hunde, porque a nadie satisface, ni la garantiza, y todo y a todos está expuesto a esa enormidad social llamada la lucha por la existencia, que ha dejado ya de ser una explicación teórica de la vida, para convertirse en una declaración de impotencia en favor de los privilegiados, y en una acerba y cruelísima censura en la de los desheredados revolucionarios.

La sociedad de los comunistas se acerca, con su régimen social de solidaridad, de apoyo mutuo, de amor, que dota a todos los individuos el medio de desarrollar todas las facultades, a fin de obtener un mundo de nuevas energías confundido en el concierto universal de voluntades. La ciencia, positivismo humano, sustituye a la revelación, su periferia mística; la sociología, agrégalo metódico de conocimientos, reemplaza a la teología, arlequín de mitologías misteriosas y tradiciones.

Estamos pues, en el término de una evolución y en el principio de otra; hemos llegado al final de la primera etapa; necesario es comenzar bien la segunda.

Entiendo por primera etapa la negación de los dogmas; la desobediencia a los poderes; la disolución de las categorías, y consiguiente elevación a la igualdad social y a la participación de todos los tiranizados y desheredados en el patrimonio universal, conjunto de riquezas naturales y de las acumuladas por el trabajo de todas las generaciones; y por segunda, el futuro régimen de paz y concordia por la conformidad de intereses despojado de toda leva dura atávica.

La Revolución Social, la única, aquella ante la cual las llamadas revoluciones en la historia no pasan de episodios revolucionarios, camina rápidamente hacia su término, teniendo por principales agentes los proletarios, los jornaleros, los descendientes de los esclavos y siervos, aquellos a quienes Marx dio conocimiento de su fuerza y Bakunin la inspiración del ideal.

No lo olviden aquellos trabajadores que se quejan, inútilmente de su miseria, los que luchan contra la burguesía para arrancarle mejoras transitorias, los que buscan en la cooperación una emancipación ilusoria en los que, desconfiando de su valor individual, despojándose de su iniciativa y aun de sus céntimos, se agrupan a la sombra de un santo de falso prestigio.

A la historia la evolución que perece! A la vida la evolución dichosa de lo porvenir!

## NUESTROS EDITORIALES

### El anarquismo en los gremios

A Pedro Etove

No hay para mí asunto más enojoso que el suscitado en el último congreso de la Federación. Y lo es en tanto mayor grado, cuanto que tengo la seguridad de que los anarquistas europeos han de estar en esta cuestión como en otras muchas del lado de los sindicalistas. Han llegado a sentar el dualismo siguiente: en los gremios, son sindicalistas; en las escuelas, antianarquistas; en los grupos y periódicos antiquicuados, anarquistas. Pero aún en estos organismos genuinamente libertarios, tan pronto como tienen que referirse a las sociedades obreras o a las escuelas, se ponen del lado opuesto al anarquismo. Yo entiendo que el anarquista es anarquista en todas partes, debe serlo, está obligado consigo mismo a serlo. Y si no se está profundamente convencido de la verdad de las propias ideas, o es de rigor que en el gremio, en la escuela y en todas partes se sostengan y propaguen.

Sin embargo, no se hace ésto, y lo que es peor aún, se censura a quienes lo hacen o a quienes sostienen que se debe hacer.

Unos aducen que los gremios son agrupaciones de intereses idénticos y que llevar a ellos las ideas es romper esa unidad de intereses.

Otros que en la escuela hay que respaldar la libertad del niño y no influir en su inteligencia con ideas hechas; con nuestras ideas, lo que excluye la principal de todas las enseñanzas, la del sistema social en que vivimos.

Todo esto es sencillamente incongruente. Y además peligroso para la difusión del ideal, que desgraciadamente tropieza con demasiados obstáculos para llegar a conocimiento de las grandes multitudes. No estamos en el caso de los partidos políticos, que sin despedir la escuela y el gremio, cuentan con la gran prensa como un medio efectivo de difundir sus planes. Entre nosotros no hay admirables capacidades de fundar diarios en diversas poblaciones, o si los hay, se contentan contribuir a la miserable existencia de nuestros semanarios o quinciales, con cantidades parecidas a las que dán el obrero diario más reducido. Y así venimos periódicos que tras varios años de vida angustiosa, siguen teniendo el mismo tiraje que cuando empezaron a publicarse, sin que lo que en ellos se dice lo lean otros que los que ya son paridarios de nuestras ideas. No adentramos nada, en proporción al mérito a los esfuerzos realizados y a la magnitud que entraña la obra de transformación social.

Al revés: casi podríamos decir que retrocedemos. De concesión en concesión, absteniéndonos un día de llevar a los gremios nuestras ideas, haciendo

Eduardo G. Gilimón.

### Socialistas y radicales

Los socialistas que fueron siempre enemigos declarados de los radicales, están pasando por un mal cuarto de hora. El triunfo radical de Córdoba los saca de sus casillas, los pone al imposible de nervios y de estrés; los apabilla en lo mejor de su enusiasmada campaña presidencial.

Justo, que es director de «La Vanguardia» y que pretendía ser presidente de la nación, no puede ocultar la amargura que le sube de las entrañas hasta desbordarse, en muertes que se traducen más luego en su diario en sendos artículos con los que pretende demostrar que los radicales en el poder serán como los conservadores.

Claro que los radicales no constituyen un peligro para el régimen capitalista. Lo sabemos. Pero sabemos también que los socialistas tampoco.

Al pueblo, señores socialistas, le importa un comino los triunfos electorales de las distintas fracciones políticas que se disputan el poder. Lo que le importa al pueblo, es no mantener zánganos. Y zánganos son los conservadores, los radicales y ustedes.

ce, y aventando al demonio a los que viven absorbiendo sus energías. Lo imponen las circunstancias. Y los ejemplos.

su vez regentadas por Puccio, lo que hace con mucho disimulo, tienen un pequeño taller con el número de obreras como libretas les entrega el comandante. El marido de la que ciáramos el otro día, o sea la russa, recibe el trabajo en carros de la intendencia. Tiene dos oficiales. Figuran como 6.000 obreras o sea otras tantas libretas, cuando apenas son 2.000 las costureras. El resto figura como obreras cuyos trabajos efectuaron y que en cheques abona la tesorería. ¿Dónde va a parar ese dinero? dicen las costureras. A todas horas se ve acudir a las mismas costureras con diferentes libretas, que son las pertenecientes a las que supieron mantenerse incóme su dignidad y su honra. El traslado de la costura a estos talleres clandestinos se efectúa en carros y a deshora.

Como esto no puede hacerlo solo el actual comandante, suponen las costureras, que ha de haber complot.

Recuerdan a otros encargados de talleres militares y civiles y exigen el cambio del actual por enajenado de aquéllos. Exigen una amplia investigación que aclare y compruebe la veracidad de sus denuncias, a la que lo cual están dispuestas a hacer en cualquier momento. Prometemos ser más extensos mañana, hasta que a las honestas mujeres se les den amplias satisfacciones y obtengan el respeto que se merecen.

De nuestra redacción en la calle!

### ¿Socialismo o genio político?

A propósito del candidato a presidente

Hace tiempo que el socialismo político ha dejado de ser una botella tapada, cuyo líquido color de oro transparende por el cristal, y la sugerencia de su rótulo, hacían pensar seguramente si no se habría descubierto al fin elelixir anhelado que curaría, con sólo beberlo, todas las angustias y todos los afanes de los que, por la injusticia social, eran rebeldes y no transaban con el presente. Con este título se presentó el socialismo, y hubo un tiempo, en sus comienzos, cuando empezaba a andar con andadura y el doctor Justo empenaba sus medallas para franquear «La Vanguardia», que se atrevió a enfrentar al anarquismo, para negar razón de ser a la idea de cambio o revolución total, existiendo socialismo, que lo haría poco a poco por vía de evolución lenta, como se han formado las capas geológicas en miles y millones de siglos, y que curaría desde ya, por supuesto siempre señalado en la oposición contra los gobiernos, por su asistencia al lado del pueblo o en los parlamentos, jamás en los ministerios o en el ejecutivo. El socialismo no pasaba entonces del parlamento, y se sentaba en el para hacer obstrucción o para hacer presente, en el mismo recinto que pertenecía técnicamente al pueblo, la ruda protesta de este, que quería socialismo y no otra cosa.

Fueron los buenos tiempos de quijotismo de los socialistas, que puesto el pensamiento en su Dulcinea, acometían a los más fieros vestigios, no curándose de golpes y de palos como si contra ellos tuvieran encantamiento, y salían al camino a desafiar y hacer reconocer la belleza y superioridad de su dama. ¿Qué duda hay en aquellos tiempos, ya preteritos, por una injusticia o un desgarrido de su dama, con algún morillo como Medoro, no hubieran pasado el hambre y todas las penitencias de don Rolando en la Peña Pobre? Realmente, aquellos socialistas eran simpáticos, pero eran sesamo cerrado todavía; nos hubiéramos equivocado de medio a medio, tomándolos por lo que serían después, por lo que sería el socialismo en todos los sitios y en todas las partes del mundo. No se manifestó hasta después el genio político de estos idealistas del socialismo de los libros, pero una vez que se manifestó, fué un borrar furioso de todo lo escrito en el pasado; desandaron todo el camino borrando lo que habían escrito antes. Tardos pero seguros; ya dejaron de ser obstruccionistas; ya hablaron menos del socialismo de los libros y más de las cosas prácticas y materiales de la burguesía;

ya aceptaron ser ministros; ya, apenas hubo una oportunidad, pasaron por el Senado (nuestra Cámara de los Pares, un día objeto de las mayores repugnancias del socialismo), y presentaron candidato a gobernador, y presentan ahora candidato a presidente. La linea ha sido recta para arriba del genio político que, sin parecerlo, abrigaba el socialismo. Pero sólo del genio político; que era lo avanzado y por adelantado rechazado por los primeros socialistas, hoy tachados de lúricos e idealistas; no del socialismo, que es lo más pobre, ralo y cortado que conozca la actualidad. Mientras tanto, o mucha nos equivocamos o el pueblo quería socialismo y no genio político; no hay sino que ver con qué palpitar diferente escucha al que le habla del socialismo de los libros, esto es de su justicia, y al que le habla, como los socialistas actuales, de cuestiones de gobierno, de cosas que toda la vida han sido en su daño y que comprende vagamente no han de disminuir su mal. Un presidente de la república le parecerá un buen triunfo político, aunque no podrá dejar de ver en el al jefe del ejecutivo y tendrá que coger hueco en la cuenta que todo lo manda ahora el socialismo, lo que le oprimira ayer y sigue oprimiéndole hoy, de manera que el socialismo no le ha emanado y le niega además los beneficios de su crítica o de su oposición que era lo que le valía más antes: ¿puedrá compararse este triunfo político, por grande y alentador que sea para un partido, con aquellos primeros diputados que desdaban el genio y hasta la oportunidad política y sólo se levantaban en sus bancas para hacer afirmaciones de socialistas? Estos eran la promesa del socialismo, querido y deseado del pueblo; más que la promesa, eran una esperanza que no se desmentía al dar el socialismo los primeros pasos. Este genio político, con este señor hoy, mañana, con este presidente, pasado con toda la política y todo el poder? Esto es el desesperanzamiento del socialismo; en lugar del ideal de los libros, del sentido, de las razones porque un hombre se hace socialista, el apagamiento de todos estos carbonos encendidos por el chorro frío del excepticismo, y la sustitución de las cuestiones sociales más horribles y más eternas — las que jactan — han hecho nacer al socialismo — por la habilidad o la astucia de algunos vivos, en cuyo genio político viene a depositarse todo el socialismo, lo que se soñó una época de la justicia y el ideal humano!

## Por los presos de Berisso CONTRA EL ESTADO Y SUS LEYES

La gran manifestación callejera del próximo domingo. El recorrido

Ante las grandes injusticias de los hombres, sancionadas por el Estado, no cabe otra cosa que una acción directa contra el Estado mismo. Tras de él se amparan los tiranos justificando todas sus crímenes acciones contra la libertad y bienestar de los pueblos. Y éstos, en sus reacciones revolucionarias, encuentran como primer y único obstáculo también al Estado; no vamos equivocados los anarquistas, cuando nos enfrentamos en proyectar todas las circunstancias que puedan favorecer una acción del pueblo frente a los hechos no nos temen desprendernos.

La manifestación del 28.

Siguiendo la campaña emprendida, en pro de la libertad de los presos y contra la reacción conservadora, en auge el domingo, 28, se realizará una manifestación callejera, con el recorrido que más abajo anunciamos:

Concurramos todos los anarquistas a ella; emprendamos desde ya una activa propaganda individual entre nuestras relaciones y amigos, llevando al ánimo de todos el convencimiento de que F. O. R. A. y las agrupaciones anarquistas, realizan en esta emergencia una de las mayores esfuerzos contra el nefasto poder centralizado del Estado, que si solo constituye el más serio obstáculo para los futuros movimientos revolucionarios del pueblo y para su integral emancipación.

Que la manifestación del domingo resulte un acto imponente de fuerza y de convicción, capaz de paralizar el avance de la reacción y de afirmar para el porvenir la soberanía real y sin control del pueblo.

Los presos de Berisso deben ser libertados. En bien de ellos y del pueblo en general, la acción anarquista debe ser triunfante, imponiendo a los poderes constituidos la libertad de los presos.

Hagamos todos por conseguirlo, compatriotas:

Columnas paralelas

Se organizará una, en la plaza Herrera, que seguirá por Montes de Oca Constitución. Otra en Boedo e Independencia, que marchará por Entre Ríos y Cochabambita hasta Constitución. Y otra, organizada por el Ateneo de Villa Crespo, que partirá de Rio Janeiro y Triunvirato; mañana daremos el recorrido.

Itinerario.

La manifestación partirá de la plaza, a las 4 de la tarde por Constitución, y seguirá por Entre Ríos, San Juan, Río, hasta Parque de los Patricios, donde se hará uso de la palabra.

Convocatorias.

Para el jueves quedarán invitados los compañeros de Flores, Belgrano, Palermo y Villa Crespo, que deseen pegar carteles referentes a la realización de este acto.

Para el viernes a la noche, en California 1955, los compañeros oradores que deseen hacer uso de la palabra el domingo.

Se pide el concurso de un compañero letrista para hacer carteles.

Cartoneros y Anexos

En su última asamblea han resuelto adherirse a la campaña pro presos de Berisso.

El Secretario.

## Los incapaces

Son seres sin conciencia; solo andan por ley de la materia. No saben porque están en la naturaleza, ni tienen noción de la vida. Crecieron dentro del ambiente rutinario de una sociedad hipócrita, que les inculca en el cerebro las absurdas ideas de religión y patriotismo. Y esos dos morbosismos infiltrados en su sangre han hecho de ellos individuos sin sensibilidades ni fibra; por eso no pueden ser otra cosa que cunicos; cuantos con mayor fuerza caen jotos, — ¡eh! — y que por lo tanto, eso de igualdad y libertad es solo un sueño hermoso, pero un sueño y vejan como bestias.

Advertir que nosotros jamás hemos deseado esa especie de igualdad que los ignorantes nos atribuyen; la vida sería muy fastidiosa para sobrellevarla.

Queremos si, unidad en la acción para la conquista de la libertad, dentro de la misma queremos la igualdad en los deberes correspondientes a la producción, esto es, que los seres vivan arios, mientras ellos vejan como bestias.

Cuando han llegado al total desgastamiento físico y sus fuerzas no pueden dar beneficio alguno a los demás que los arrojan a la calle, la vemos invadiendo campos y poblaciones, pidiendo la limosna que de mala, pero que ellos aceptan reconaudiendo.

Oí, serviles! ¿Cuándo es desdorais a no pedir, sino a tomar la

que por ley natural os pertenece, y otros os han robado? ¡Verdad, que nunca? Sois los incapaces, no os queda otro recurso que sucumbir por el hambre; cuando vuestros amos os cierran las puertas. Encrucijadas, quizá, Florencio Palavecino.

## La huelga de tabaqueras

### El lock-out de la compañía

Los medios puestos en práctica por la C. A. de Tabaqueras para malograr el movimiento de oposición a la implantación de máquinas, que las obras empacadoras sostienen actualmente, ponen de manifiesto la insolencia del capital frente a los avances de la conciencia proletaria. Es sabido que para aquél, el fin justifica los medios. No le falta el apoyo de las autoridades, la protección de la policía, la concurrencia de capitales, ni la intervención de la fuerza armada como último recurso. Todas las maldades consagradas, para la defensa del privilegio y de este esfuerzo social subversivo, se confabulan para illogar, para sofocar, la justicia, la libertad y el bienestar que el pueblo exige. Y es el quién con tribuye a sostener.

Entiendan los que entienden que an-

la igualdad más estricta en lo concerniente a los derechos y deberes de que depende la existencia de todos.

Fuera de esto, tal y cada cual, con sus pensamientos Los creyentes pueden seguir en sus creencias a cuantos mitos les plazca, pero que no levanten templos para albergar parásitos.

Hablamos de las creencias que tienen un arraigo profundo en las mentes de las multitudes, pero no así de la política que la entienden los astutos solamente; por otra parte, en la sociedad que preconizamos a nadie se le ocurrirá — claro está — ser republicano porque nadie habrá querido republicar, ni otras muchas hierbas que, además, no hallan terreno propio para germinar. Lo que habrá serían ansias de libertad, anhelos de infinito progreso, la superación continua en el orden colectivo, individual y en la reproducción de la especie humana.

Entiendan los que entienden que an-

## Vida nueva

Como a un caballo manso, de toda confianza, me le siento a una silla, y con un codo sobre la mesa clavo la mirada en un pízaro de infinito que se encuadra en la ventana. Se ve una arbolla allí adelante: pinos, bignares, durazneros y un cordoncillo grande del que avanza el perfume y suelo una fragan-

te siesta bajo su sombra; todo verde exuberante de frescura. Parece, sobre el muro roso que me corta mirada, un almacén de niños rubios.

El viento fuerte sacude las hojas de los gallardetes, y los gajos vestidos, hablan sobre el fondo celeste como nubes de manos veludas que amenazan justicieras, desde el llano, a la ciudad encasillada. Cuánas esperanzas futuras, cuántos sueños purpúreos aviven, evoca el paisaje que lucha aquí, con dignidad de sí mismos, conducidos por la falsa instrucción bárbara y autoritaria recibida en el cuartel, cuyos frutos resplandecen en la presente comienda europea, reconocen su necesidad como representantes de la paz y de la educación racial, y enemigos de toda acción directa y revolucionaria. Los cultores del racismo.

Y mientras la voz corriente quiera afirmar que hoy es igual que ayer, que no se dice ni se ve nada nuevo, para una chiquitina feminina corriendo viento arriba, volando el pelo y con las manos llenas de flores, ¡de madres salvias! Y el pesimismo de esa voz creciente se eclipsa ante estas grandezas que el no observa, porque no vive en esta vida. Y yo suizo con el perfume de aquella planta retorcida de cedrón y veo un ejercicio de manos selladas que amenaza, justiciero, a la ciudad encasillada. La arbolla y esa chiquitina linda feminina, son una aurora de verdes, son una aureola de verde, que avanza paseiones!

Dédor Marino

## El "progreso" del partido socialista y nosotros

Quien estudié de cerca el programa del partido socialista, no debe, en absoluto, asombrarse de su actitud detractora y defensora asumida contra los que pisan con la lógica de los hechos sus sismos de conservación estatal.

Si en sus primeras manifestaciones a nivel autoritario, la conservación del capital era la única idea que dominaba, hoy se confundiría con las ideas que defienden las autoridades de los ferrocarriles de la provincia; esas generosas y menos interesadas que ustedes falsos y misificadores, etc.

Nosotros, de lo anteriormente expuesto, como los socialistas, como todo otro partido político, explotan la ignorancia del pueblo sobre lo que conservan y aspiran a su vida de huelgas y de tomas de la tierra?

Y nos posiblemente confundiríos con los resultados del fiasco de emancipación social.

El trabajo a destajo es un paso hacia la técnica industrial.

— Sabrá lo que es el diputado marxista: Si así fuera, reemplazaría lo que

el trabajo a destajo es un paso hacia la técnica industrial.

— Sabrá lo que es el diputado marxista: Si así fuera, reemplazaría lo que

el trabajo a destajo es un paso hacia la técnica industrial.

— Sabrá lo que es el diputado marxista: Si así fuera, reemplazaría lo que

el trabajo a destajo es un paso hacia la técnica industrial.

— Sabrá lo que es el diputado marxista: Si así fuera, reemplazaría lo que

el trabajo a destajo es un paso hacia la técnica industrial.

— Sabrá lo que es el diputado marxista: Si así fuera, reemplazaría lo que

el trabajo a destajo es un paso hacia la técnica industrial.

— Sabrá lo que es el diputado marxista: Si así fuera, reemplazaría lo que

el trabajo a destajo es un paso hacia la técnica industrial.

— Sabrá lo que es el diputado marxista: Si así fuera, reemplazaría lo que

el trabajo a destajo es un paso hacia la técnica industrial.

— Sabrá lo que es el diputado marxista: Si así fuera, reemplazaría lo que

el trabajo a destajo es un paso hacia la técnica industrial.

— Sabrá lo que es el diputado marxista: Si así fuera, reemplazaría lo que

el trabajo a destajo es un paso hacia la técnica industrial.

— Sabrá lo que es el diputado marxista: Si así fuera, reemplazaría lo que

el trabajo a destajo es un paso hacia la técnica industrial.

— Sabrá lo que es el diputado marxista: Si así fuera, reemplazaría lo que

el trabajo a destajo es un paso hacia la técnica industrial.

— Sabrá lo que es el diputado marxista: Si así fuera, reemplazaría lo que

el trabajo a destajo es un paso hacia la técnica industrial.

— Sabrá lo que es el diputado marxista: Si así fuera, reemplazaría lo que

el trabajo a destajo es un paso hacia la técnica industrial.

— Sabrá lo que es el diputado marxista: Si así fuera, reemplazaría lo que

el trabajo a destajo es un paso hacia la técnica industrial.

— Sabrá lo que es el diputado marxista: Si así fuera, reemplazaría lo que

el trabajo a destajo es un paso hacia la técnica industrial.

— Sabrá lo que es el diputado marxista: Si así fuera, reemplazaría lo que

el trabajo a destajo es un paso hacia la técnica industrial.

— Sabrá lo que es el diputado marxista: Si así fuera, reemplazaría lo que

el trabajo a destajo es un paso hacia la técnica industrial.

— Sabrá lo que es el diputado marxista: Si así fuera, reemplazaría lo que

el trabajo a destajo es un paso hacia la técnica industrial.

— Sabrá lo que es el diputado marxista: Si así fuera, reemplazaría lo que

el trabajo a destajo es un paso hacia la técnica industrial.

— Sabrá lo que es el diputado marxista: Si así fuera, reemplazaría lo que

el trabajo a destajo es un paso hacia la técnica industrial.

— Sabrá lo que es el diputado marxista: Si así fuera, reemplazaría lo que

el trabajo a destajo es un paso hacia la técnica industrial.

— Sabrá lo que es el diputado marxista: Si así fuera, reemplazaría lo que

el trabajo a destajo es un paso hacia la técnica industrial.

— Sabrá lo que es el diputado marxista: Si así fuera, reemplazaría lo que

el trabajo a destajo es un paso hacia la técnica industrial.

— Sabrá lo que es el diputado marxista: Si así fuera, reemplazaría lo que

el trabajo a destajo es un paso hacia la técnica industrial.

— Sabrá lo que es el diputado marxista: Si así fuera, reemplazaría lo que

el trabajo a destajo es un paso hacia la técnica industrial.

— Sabrá lo que es el diputado marxista: Si así fuera, reemplazaría lo que

el trabajo a destajo es un paso hacia la técnica industrial.

— Sabrá lo que es el diputado marxista: Si así fuera, reemplazaría lo que

el trabajo a destajo es un paso hacia la técnica industrial.

— Sabrá lo que es el diputado marxista: Si así fuera, reemplazaría lo que

el trabajo a destajo es un paso hacia la técnica industrial.

— Sabrá lo que es el diputado marxista: Si así fuera, reemplazaría lo que

el trabajo a destajo es un paso hacia la técnica industrial.

— Sabrá lo que es el diputado marxista: Si así fuera, reemplazaría lo que

el trabajo a destajo es un paso hacia la técnica industrial.

— Sabrá lo que es el diputado marxista: Si así fuera, reemplazaría lo que

el trabajo a destajo es un paso hacia la técnica industrial.

— Sabrá lo que es el diputado marxista: Si así fuera, reemplazaría lo que

el trabajo a destajo es un paso hacia la técnica industrial.

— Sabrá lo que es el diputado marxista: Si así fuera, reemplazaría lo que

el trabajo a destajo es un paso hacia la técnica industrial.

— Sabrá lo que es el diputado marxista: Si así fuera, reemplazaría lo que

el trabajo a destajo es un paso hacia la técnica industrial.

— Sabrá lo que es el diputado marxista: Si así fuera, reemplazaría lo que

el trabajo a destajo es un paso hacia la técnica industrial.

— Sabrá lo que es el diputado marxista: Si así fuera, reemplazaría lo que

dad cree que los organismos obreros sabrán en lo sucesivo realizar una profilaxis que nada cuesta y es un timbre de honor para los que la efectúan.

La presente no implica acusación alguna para determinada institución si no que es una solicitud de carácter general.

El Secretario.

#### Oficios varios de Quilmes

Esta sociedad hace saber a todas las sociedades obreras y grupos anarquistas del interior y de la capital, que toda correspondencia dirigida a esta sociedad debe serlo a nombre del secretario, E. Mira, calle Bernardo de Irigoyen 776.

El Secretario.

#### Unión chauffeurs

Un espíritu de clase irritante anima a estos señores, no quieren dejarse a deliberar con el pueblo. ¿Qué nos corresponde hacer después de haber obrado correctamente como lo hemos hecho?

Tiene la palabra el gremio, quien deberá manifestar la conducta a seguir después de la asamblea que realizaremos el viernes 26, en el salón Concordia, Rincón 1111, a las 8.30 p. m., a la que invitamos al gremio en general.

La Comisión.

#### NOTAS VARIAS

##### Centro obrero del oeste

Este Centro ha organizado una conferencia para mañana jueves, en el salón La Providence, calle Yerbal número 2335 (Flores), en la cual habrá el doctor A. Vázquez Gómez, contra la militarización escolar; y C. Martínez Paiva sobre Actualidad.

La compañera Susana Martíres recibirá varias peticiones.

Entrada libre.

##### A. Comunista anarquista del V Congreso

Se cita a sus componentes para la reunión que se efectuará hoy miércoles en el local y a la hora de costumbre; se ruega puntual asistencia por tratarse un asunto de suma importancia.

El Secretario.

##### Comité provincial

Este comité, formado por las sociedades obreras, que estaban en Rincón 630, pide al compañero de los Zapateros, devuelva cuanto antes las listas de suscripción que tiene en su poder, con lo recolectado o en blanco, a efectos de hacer balance y cumplir así con la misión que las sociedades nos habían encomendado.

El Secretario.

##### Centro S. de Barandí

Quedan invitados todos sus adherentes a la reunión que se efectuará mañana jueves, a las 8 de la noche en el local social Dónoyan 228.

Dado los asuntos de importancia a tratarse, se hace indispensable la presencia de todos los componentes.

El Secretario.

##### De Firmat

Por razones económicas, me veo en la necesidad de ausentarme, y aviso a los que mantienen correspondencia con el centro «Elioso Reclus» que deberán dirigirse en lo sucesivo a José Leirio, (pintor). Firmat.

Los que mantienen correspondencia, conmigo deberán dirigirla a la Fotografía Moderna, Alcoria, (F. C. A.), José Serra.

##### Rosario

La agrupación pro periódico semanal «La Palestina», comunica a todos los compañeros y sociedades obreras, que dicho semanario no aparecerá hasta el domingo 5 de diciembre próximo, debido a que aún no se ha recolectado el fondo necesario para su salida sin interrupción. También nos es grato comunicar a las agrupaciones, centros, sociedades obreras y compañeros, que los que deseen cooperar en una u otra forma, — ya sea como suscriptores o colaboradores — lo hagan a la Redacción y Administración de «La Palestina», San Juan 2730, (Rosario).

La Agrupación.

## Talleres Gráficos "LA PROTESTA"

ANEXO AL DIARIO

### IMPRESIONES DE:

Sobres - Papel cartas - Facturas - Recibos - Memorandums -  
Talonarios - Tarjetas - Periódicos - Revistas - Folletos -  
Manifiestos.

### Soliciten presupuesto

#### Profesor de idiomas

Santos Cervoni, profesor de idiomas y matemáticas, ofrece enseñar a quien lo solicite, francés, inglés, italiano, castellano, portugués, árabe y chino.

Recibe adhesiones en San Juan número 2034 y Juramento 4267 (Belgrano).

#### Agrupación Bakounine

Esta agrupación en su última reunión, acordó adherirse a la campaña emprendida por la F. O. R. A. en favor de los presos de Berisso, y secundar la obra, moral y materialmente para liberar a nuestros hermanos.

#### Personas buscadas

Se desea saber el paradero de Rogelio Rosales, lo busca su hermano M. Rosales, se pide a quien sepa de él lo comunique a la calle Luna número 192, M. Rosales.

Maria Luisa Vigil, desea saber el paradero de José Blanco, de Mieres, que hace poco residía en el Rosario. Dirigirse a Berazategui, (P. C. S.). Se desea saber el paradero de Francisco Calatayud, que hará un año y medio salió para Asunción del Paraguay.

#### CORRIENTES

Hay cartas para:  
C. de E. S. de Belgrano, Susana Martíres (urgente). P. Torres, O. Tabaqueros, O. Alpargateros, Amigos del Obrero (urgente). L. Fontana, R. L. Serantes, A. González, Nimo, Carlos Montañéz, A. Prepararse, H. F. Veloso, S. S. O. Electricistas, Pintores Unidos, S. Ido, L. Buratovich, J. R. Favani, F. N. Carabajal, C. E. S. de Caballito, O. V. de N. Pompeya, S. O. Panaderos (Belgrano), Durando, Fundidores, M. Anexos, Albañiles y Anexos, Pedro López.

## Librería "La Protesta"

ANEXO AL DIARIO

### SUSTIDO EN CERAS DE:

Sociología - Filosofía - Teatro y Poesía

Folletos de propaganda-Revistas-Periódicos

#### SELLOS DE GOMA

No se atiende pedido que no venga acompañado de su importe.

#### Catálogo gratis

#### Compañero:

Una de las formas de asegurar una vida positiva y próspera a nuestra querida hoja que tantos esfuerzos cuesta a la colectividad, es que cada compañero consiga una suscripción trimestral. Con este propósito, la administración entregará por cada suscripción trimestral nueve que se nos remita con el correspondiente importe, un libro de los anuncios en nuestro catálogo de librería.

## Boicot a los productos de la Compañía Argentina de Tabacos

QUE ELABORA LAS SIGUIENTES MARCAS DE CIGARRILLOS  
**BARRILETE EXCELSIOR POPULAR CARAS Y CARETAS REINA VICTORIA BRASIL CENTENARIO SIN BOMBO SUBLIMES IDEALES MONTERREY VUELTA ABAJO BURNOS AIRES MILO IMPERIO Y tabacos que elabora**

### Encuesta bibliográfica

Con el propósito de incitar a los compañeros aficionados a la lectura, a dar su opinión sobre el contenido de los libros que han leído, lo que indudablemente serviría a la propaganda, haciendo conocer las obras que más pueden contribuir a la difusión del ideal, al mismo tiempo que ayudaría al compañero novel para orientarse en la compra de libros, me permito dirigirme a los redactores de «La Protesta» para que en ese diario se abra una encuesta bibliográfica sobre los puntos siguientes:

1o Entre las obras que ha leído, ¿cuáles clasifica Vd. entre las mejores?  
Por qué?  
2o ¿Qué libro le ha hecho pensar más?

Bibliófilo.

#### "LA PROTESTA"

#### SUPLEMENTO DE "LA PROTESTA"

#### SOCIOLOGÍA CRÍTICA Y LITERATURA

#### PUBLICACIÓN QUINQUENAL

#### 16 PÁGINAS DE TEXTO Y DIBUJOS

#### Oficinas: CALIFORNIA 1965

#### U. T. 317 Barracas-Buenos Aires

#### CORRESPONDENCIA DE REDACCIÓN A R. P. GIL

#### CORRESPONDENCIA DE ADMINISTRACIÓN A F. VILLARRUEL

#### SUSCRIPCIÓN TRIMESTRAL EN TODA LA REPÚBLICA 0.50

#### SUSCRIPCIÓN TRIMESTRAL EN EL EXTERIOR 0.70

#### NÚMERO SUELTO 0.10

#### LOS PEDIDOS A ESTA ADMINISTRACIÓN & LOS AGENTES DEL DIARIO

Secretaría: SALCEDO 3544

Aserradores y Anexos

Secretaría: IRALA 1745

Obreros del Puerto

Idem de Frigorífico

Secret.: AMENABAR Y CONGRESO

Obreros Panaderos Belgrano

Secret.: AVELINO DIAZ Y DOBLAS

S. O. Varios de Nueva Pompeya

INTERIOR

Obreros Estibadores-Santa Lucía

Federación Obrera Entrerriana-Paraná

Obreros Panaderos-Córdoba

Oficios Varios-Santa Fe

Obreros Panaderos-Tucumán

Oficios Varios-Berazategui

Obreros Panaderos-Chacabuco

Obreros Panaderos-Lincoln

Obreros Panaderos-La Plata

Obreros en Calzado-Rosario

Oficios Varios-Idem

Sociedad 1º de Mayo-Bell Ville

Oficios Varios-Idem

Obreros Panaderos-Quilmes

Oficios Varios-Idem

Obreros de Frigorífico-Zárate

Oficios Varios-Lanús y Talleres

O. Panaderos y Reparadores-Tandil

Obreros Panaderos-Junín

Obreros Panaderos-P. Alta

SOCIEDADES AUTONOMAS

Capital

Secretaría: LAPRIDA 329

Obreros Escoberos

Secretaría: LARREA 758

Obreros Sastres

Secretaría: MEJICO 2070

Obreros Marmillistas

Secretaría: CERRITO 585

Cámara Sindical de Cocineros y Pasteleros

Secretaría: SAENS PEÑA 1243

Obreros Cartoneros y Anexos

Secretaría: LORIA 1341

Cortadores de Calzado

Secretaría: AGRELO 3653

Obreros Aparadores de Calzados

INTERIOR

Sección Ferroviaria-San Cristóbal

Idem, id.-San Juan

Idem, id.-Mechita

Idem, id.-Santos Lugares

Oficios Varios-Punta Alta

Oficina Obrera-San Pedro

Oficios Varios-Santiago del Estero

Obreros del Puerto-Rosario

Sociedades que pertenecieron a la F. O. R. A. y que aún no se han pronunciado.

Obreros Panaderos-Mar del Plata

Obreros Reparadores-Idem, id.

Oficios Varios-Piñeyro

Sociedades que forman la Confederación

y consideradas por la F. O. R. A. como autónomas a los efectos de la solidaridad.

Secretaría: OLAVARRIA 373

Federación Obrera Martíma

Secretaría: Méjico 2070

Federación Obrera Ferrocarrileña

Obreros Ebanistas y Anexos

Herreros de Obras y Anexos

Escultores en Madera

Mecánicos y Anexos

Unión Chauffeurs

Secretaría: AGRELO 3653

Obreros Zapateros

Secretaría: GARIBALDI 1